
 
 

 

花川南中学校では、これまでも毎年『生活のきまりとモラル・マナー』について生活委員会を中心に全校生徒で

確認してきました。今年度は、生徒会を中心に「校則」そのものの見直しに取り組んでいます。生徒会では、生徒ア

ンケートを２回（７月、１０月）実施し、夏休み明けの猛暑時に「ハンドファンの使用」についての取り組みを行い、生

活実態に合わせた約束事の意義などについて確認しました。  

このように生徒が主体となって行動し、生徒自身が判断する経験を通して、将来的には、校則のない学校づくり

を目指しています。そのような経験を通して「正しい判断力を持ち、自ら進んで実践できる生徒」という教育目標の

達成に近づいていけると考えています。 

保護者の皆様にも先日アンケートにご協力をいただき、現行の校則に対するご意見をいただきました。「曖昧で

わかりにくい」「時代遅れとも受け取れかねない表現や線の引き方」「子供たちの自主性や主体性の育む活動に

ついての危惧」など、校則を見直す際のキーワードが込められた貴重なご意見をいただきました。ご協力ありがとう

ございました。生徒からの意見等とともに、校則見直しに向けた参考とさせていただきます。また、今年度から校則に

ついての見直しを始めましたが、今年限りでなく、今後は継続的に見直しを継続して参ります。  

以下は、生徒アンケートの結果（一部）です。保護者アンケートの結果は学校 HP にて２月末まで公開します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                               

 
 
 

石狩市立花川南中学校 

   

令和５年度 第１０号   ２０２３．１２．２２ 

℡ 0133-73-6104    Fax 0133-73-4904 

＜令和５年度の重点目標＞ 

夢を育み、未来を切り拓く生徒の育成 

 ～自立・協働・創造～ 
   自らが   他とともに  新たな価値を 

https://www.fureai-cloud.jp/i-nanchu 

南中だより 
～目指す学校像～ 

 ｢子どもの未来を育てる学校」 

生徒会を中心とした校則見直し作業 

＜今後の校則見直し作業＞  

 １２

月  

アンケート結果まとめ 

生徒会書記局打ち合わせ、代表委員会  

  

１月  R６年度「生活のきまり」の検討① （職員会議）  

２月  PTA 役員会・常任委員会で経過報告  

R６年度「生活のきまり」の検討② （職員会議）  

生徒会書記局打ち合わせ、代表委員会  

３月  R６年度「生活のきまり」の作成完了  

 

【『生活のきまり…』のわかりにくい部分について（生徒）】 
・すごく細かい。（例）・シュシュ禁止、ピンは黒以外×、スカートの丈は

膝がすべて隠れるぐらいの長さ、ジャージのチャックはネームより上、

Tシャツはイン、ズボンの紐は縛る、前髪は目にかからない程度、細か

すぎてキツ苦しい感じがする。 

・キーホルダーが何個つけていいのかわからない 

・すべて昔にできた校則なので今の時代にあっていない 

・髪の毛のゴムには色、ピンにも大きさの規定があったけれど、見て明ら

かにその色ではない物や少し大きいと感じるものを付けている人がい

るけれど放置されていること 

・色や髪型について決める理由がわからない 

・身だしなみはきちんとするべきなのにどうして整髪料などが禁止なのか 

・ダメな髪形がわからない。 

・中学生らしい、という表記があいまいだと思う 

・結局どんな髪型がダメなのかわからない 

・中学生らしい髪型はなんなのか 

・親の許可が出てるのにだめなのはよくわかんない 

・マナーは常識的なことモラルは具体的なルール 

・学校の生徒としての行動をすること 
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アルテミス北海道監督 成田郁久美さんを講師に招き、

『挑戦し続けること～私のバレーボール人生』と題して、

ご講演いただきました。２度のオリンピック出場、２年の

ブランクののち現役復帰、そして今、努力していることな

どたくさんのお話をしていただきました。「やりたいこと

をやり続けること」「自分で決断・選択すること」「全力を

尽くすこと」など、経験に裏打ちされたお話は大変説得力

がありました。 

体育館での講演の後は、３年生の教室を回り、質問に答

えてもらったり、受験に向けてエールもいただきました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日・曜 行   事 放学 給食 部活 

１日（月） 元日 学校閉庁日  ― × 

２日（火） 学校閉庁日  ― × 

３日（水） 学校閉庁日  ― × 

４日（木） 学校閉庁日  ― × 

５日（金）   ― ○ 

６日（土）   ― ○ 

７日（日）   ― ○ 

８日（月） 成人の日  ― ○ 

９日（火）   ― ○ 

１０日（水）   ― ○ 

１１日（木）   ― ○ 

１２日（金） 英語検定 職員会議  ― ○ 

１３日（土）   ― ○ 

１４日（日）   ○ ○ 

１５日（月） 
冬休み明け集会 

３年後期期末テスト（５教科） 
 ○ ○ 

１６日（火）   ○ ○ 

１７日（水） 職員会議  ○ × 

１８日（木）  英 ○ ○ 

１９日（金） 小中連携の日（南小）ALT  ○ × 

２０日（土）   ― ○ 

２１日（日）   ― ○ 

２２日（月） ２年１組救命講習  ○ ○ 

２３日（火） ２年２組救命講習  ○ 〇 

２４日（水） 1,2年CRTテスト ○数  ○ × 

２５日（木） ２年３組救命講習 国 ○ ○ 

２６日（金） 委員会  ○ ○ 

２７日（土）   ― ○ 

２８日（日）   ― ○ 

２９日（月） 
後期期末テスト計画作成(1,2年) 

いじめアンケート(1,2年) 
 ○ ○ 

３０日（火） 新入生入学説明会  ○ ○ 

３１日（水）  ○数  ○ × 

★ＳＣ（スクールカウンセラー）来校日 

１月１９日（金）１３：３０～１６：３０ 

 

 

 

札幌北地区納税貯蓄組合連合会会長賞 

２年１組 広瀬 由奈 

１年２組 吉川 翔琉 
※夏休みの自由課題として取り組み 

ました。 

 

 

 

★SC 

11 月 30 日（木）～12 月１日

（金）の２日間、手稲高校から２

名が来校し、学習サポート、給食

指導や部活動指導に参加しまし

た。３年生には、勉強時間や高校

の部活動や行事の話など、質問

に答える形で高校受験や高校で

の学校生活について、経験をも

とにお話ししてもらいました。 

校長室にて表彰式 

(当日、吉川君は体調不良のため欠席でした) 

12月10日（日）、石狩市クリスマスコンサートが花川

北コミュニティセンターで行われました。吹奏楽部は３

年生が引退して、1,2年での 

初めてのステージでしたが、 

楽しんで演奏することができ 

ました。温かいご声援と拍手 

をありがとうございました。 

12月11日（月）～15日（金）の登校時間と朝の会の時間

帯に、生徒会書記局と代表委員会で募金活動を行いました。

５日間で合計10,195円が集まり 

ました。18日（月）に、生徒会 

書記局が学校を代表し、石狩市 

社会福祉協議会に寄付しました。 

ご協力ありがとうございました。 


